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"Váyase pa' su casa": Candidato 
Iván Poduje recibió feroz funa en 
su visita a Viña del Mar

PDI inicia investigación para 
dar con el paradero de mujer 
desaparecida hace más de un 
mes en Valparaíso

Rodrigo Mundaca oficializa su 
camino por la reelección como 
Gobernador de Valparaíso: "Hoy 
parte nuestra candidatura"

Ofician a la Superintendencia 
de Medio Ambiente, la Seremi 
de Salud de Valparaíso y al 
municipio por olores extraños 
en Quilpué
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¿De «Romané» a la Gobernación 
de Valparaíso? Actor Felipe Ríos 

fue inscrito y apuesta por la 
descentralización y el medio ambiente
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¿De «Romané» a la Gobernación 
de Valparaíso? Actor Felipe Ríos 
fue inscrito y apuesta por la 
descentralización y el medio ambiente

que no sólo tuvo que bajar la candi-
datura de Mauricio Viñambres para 
privilegiar la unidad y competir sólo 
con Rodrigo Mundaca (Ind.-FA), sino 
que también vieron cómo dos de los 
partidos del sector levantaban a 
otro candidato.

"Hay una sensación de frustra-
ción, considerando además que 
va otro candidato, por otro pacto, 
que también es oficialista. Como 
región sentimos que no fuimos es-
cuchados", señaló a Puranoticia.cl 
una fuente del PS en Valparaíso que 
participó de la instancia negocia-
dora, no dando crédito a que el PL 
y FRVS levantaran otra alternativa.

Y a pesar de que este medio 
intentó en reiteradas ocasiones 

T oda una sorpresa fue la 
inscripción del actor Fe-
lipe Ríos como candidato 
a la Gobernación Regio-

nal de Valparaíso, por el Partido 
Liberal (PL), en el pacto que tienen 
con el Frente Regionalista Verde 
Social (FRVS), llamado «Regiones 
Verdes Liberales».

Y es que en horas de la tarde de 
este lunes 29 de julio, quien repre-
sentara a Perham en la recordada 
teleserie de TVN, «Romané», ase-
guró a Puranoticia.cl que los rumo-
res que a esa hora circulaban no 
eran ciertos y que no sería candi-
dato a nada en la región.

No obstante a estas declaracio-
nes, se supo posteriormente que 
al final sí fue inscrito y que com-
petirá por el máximo puesto regio-
nal en representación de uno de los 
cuatro brazos del oficialismo que 
decidieron presentar pactos y com-
petir por separado.

Cabe hacer presente que esta 
decisión causó la molestia del Par-
tido Socialista (PS) en Valparaíso, 

conocer la opinión tanto de Feli-
pe Ríos como del diputado Vlado 
Mirosevic, líder del Partido Liberal, 
ninguno contestó a las llamadas ni 
mensajes. Pero quien sí lo hizo fue 
la presidenta nacional del Frente 
Regionalista Verde Social, Flavia 
Torrealba, quien compartió sus 
sensaciones tras levantar un pac-
to oficialista paralelo y de inscribir 
candidatos.

"Nosotros firmamos un pacto, 
que es parte de uno de los pactos 
oficialistas con los que vamos a 
enfrentar las elecciones. Estuvimos, 
además, en un proceso de conver-
saciones muy interesantes, donde 
nuestro pacto no agrede los inte-
reses de ningún partido, de nin-

gún Gobernador en ejercicio, por 
lo que creemos que este pacto va 
a aportar a que las ideas progre-
sistas vayan adelante, permitimos 
que no se dispersara la competen-
cia y que resultó en esta competen-
cia regulada que habíamos pro-
puesto como modelo de relación al 
interior de la alianza", comentó la 
dirigenta.

De esta manera, el pacto «Regio-
nes Verdes Liberales» acudió hasta 
las oficinas del Servicio Electoral 
(Servel) para inscribir candidatos 
por la Gobernación Regional de 
Valparaíso, con Felipe Ríos; por la 
de Biobío, con Alejandro Navarro; 
por la Metropolitana, con Nathalie 
Joignant; y por la de Los Lagos, con 
Claudio Pérez.

FRVS CELEBRA INSCRIPCIÓN 
DE RÍOS

Acerca de la competencia que se 
dará en Valparaíso, la timonel del 
FRVS expuso en diálogo con Pura-
noticia.cl que "no la impusimos por 
la fuerza, sino que fue conversa-

El reconocido profesional de las tablas representará 
al Partido Liberal en el pacto oficialista que tienen con 
el Frente Regionalista Verde Social, donde competirán 
por quedarse con el máximo puesto ante figuras como 
Rodrigo Mundaca, María José Hoffmann y Manuel 
Millones.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/de-romane-a-la-gobernacion-de-valparaiso-actor-felipe-rios-fue


da en la mesa donde estuvimos 
los presidentes de partidos, y el 
Frente Amplio señaló que abría 
a esta región a la competencia 
porque (Rodrigo Mundaca) no era 
un militante de sus filas. Le habían 
prestado tempranamente su apoyo, 
pero hacían valer su condición de 
independiente por sobre la de mi-
litante, que es un poco la situación 
de Claudio Orrego. Por lo tanto, no 
era el método del Frente Amplio, por 
eso se levanta esta candidatura, 
que es muy interesante también".

Acerca de la figura del recono-
cido actor nacional, Torrealba dijo 
que "es un hombre conocido y 
querido por la comunidad, pero 
que además va a refrescar la 
discusión política, porque ya no 
podemos seguir enfrascados en 
este modelo de hacer la política 

que estamos teniendo, que tie-
ne a toda la gente en un espacio 
muy oscuro y muy radicalizado de 
discusiones. Creemos que el candi-
dato va a refrescar esa discusión y 
va a poder poner temas ambienta-
les y de descentralización sobre la 
mesa, en un tono adecuado y, ade-
más, sin poner en riesgo la unidad 
del progresismo, porque al ser la 
Gobernación una figura que va a 
segunda vuelta, y con la diversidad 
de candidatos que presentó la dere-
cha, creemos que es legítima esta 
decisión democrática".

De igual forma indicó que "hay 
que darle espacio a las voces nue-
vas y a refrescar este repertorio 
de ideas de las regiones y que 
nos vamos a encontrar en segun-
da vuelta, ganemos nosotros o el 
candidato en ejercicio. Nos vamos 

a unir igual".
Acerca de la molestia que generó 

en el Partido Socialista la inscrip-
ción de Felipe Ríos, la presidenta del 
FRVS subrayó que "todos los parti-
dos tuvimos que hacer sacrificios 
enormes. De hecho, yo lidero un 
partido regionalista y compren-
derá usted que mi deber era ir a 
competir en todas las regiones del 
país. Sin embargo, respondimos 
al llamado de mantener la uni-
dad del progresismo y fortalecer 
la alianza, en lugar de debilitarla. 
Por ejemplo en Rancagua, donde el 
PS lleva candidato en ejercicio, no 
pusimos a nadie, a diferencia del 
Partido Radical, y así queda regu-
lada la competencia en dos. Todos 
los partidos tuvieron merma en sus 
intereses y expectativas".

"Yo no sé las cosas internas del 
PS. Sé que se sentaron en la mesa 
de negociación pidiendo prioridad 
para sus candidatos y exclusividad 
en las nominaciones de los cinco en 
ejercicio. Es cierto que todas las 
regiones empujaban por sus can-
didaturas, pero no fue posible, si 
no habríamos desatado una gue-
rra fratricida y eso sí que hubiera 
afectado los intereses de todos. 
Por lo tanto, hemos tenido que ha-
cer enormes gestos de sobriedad, 
de generosidad y de ganas de que 
esta unidad resista. Por lo tanto, tal 
como el diputado Venegas, que se 
siente súper decepcionado, 13 de 
las regiones de mi partido también 
está la misma sensación", sentenció 
Torrealba.

3Región de ValparaísoLunes 29 de julio

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/de-romane-a-la-gobernacion-de-valparaiso-actor-felipe-rios-fue
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/de-romane-a-la-gobernacion-de-valparaiso-actor-felipe-rios-fue
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Rodrigo Mundaca oficializa su camino 
por la reelección como Gobernador 
de Valparaíso: "Hoy parte nuestra 
candidatura"

de Valparaíso una región que 
protege, una región segura, una 
región que crece, una región que 
cuida, una región sustentable y 
sostenible. Ese va a ser el propósito 
en este segundo desafío, un desafío 
que vamos a enfrentar con coraje, 
con la mayor sencillez y humildad", 
manifestó Rodrigo Mundaca este 
martes.

En ese sentido, afirmó que "hoy 
día vamos a estar inmersos en 
una disputa democrática, que es-
peramos se dé precisamente en 
ese canal: de manera democrática, 
una disputa que sea en el terreno de 
las ideas, de las propuestas, siem-
pre pensando en la descentraliza-
ción como un proceso que le cam-
bia la vida a las personas".

Luego, la autoridad expresó sus 
agradecimientos por el apoyo del 
Frente Amplio y a los partidos de 
Gobierno (a los que no pocas veces 
ha criticado), pero también a los 
movimientos sociales y socioam-
bientales que nuevamente lo han 

A poco más de tres años 
de haber asumido 
como el primer Go-
bernador Regional de 

Valparaíso, Rodrigo Mundaca Ca-
brera oficializó formalmente ante 
el Servicio Electoral (Servel) su ins-
cripción para optar por la reelec-
ción en el máximo cargo de la zona.

Luego que las negociaciones en 
el oficialismo hicieran que el Parti-
do Socialista (PS) tuviera que bajar 
a Mauricio Viñambres como su 
candidato, ahora la autoridad se 
quita de encima a una competencia 
fuerte del sector, aunque sorpresi-
vamente el Partido Liberal y el Fren-
te Regional Verde Social inscribie-
ran al actor Felipe Ríos.

No obstante a aquello, el Gober-
nador de Valparaíso no ocultó su 
alegría tras quedar oficialmente 
como candidato por la reelección 
para el periodo 2024-2028.

"Hoy, 30 de julio de 2024, par-
te nuestra candidatura, que tiene 
por propósito hacer de la región 

respaldado.
"Quiero agradecer a quienes 

tomaron la decisión de seguir jun-
to a nosotros, de seguir por este 
derrotero que no ha sido fácil, de 
seguir por este camino que no ha 
sido fácil. De la descentralización 
tengo la sensación que nunca va 
a ser fácil, sin embargo lo hemos 
hecho con la mayor dedicación, 
trabajando 24/7, trabajando 

por el bienestar de todos y todas 
quienes habitamos la región de 
Valparaíso", añadió.

Acerca de su labor en el cargo, 
dijo que "hemos puesto el énfa-
sis fundamentalmente en aque-
llos territorios olvidados, hemos 
puesto el énfasis en aquellos te-
rritorios que genuinamente se 
declaraban ser el 'patio trasero' 
de nuestra región. Es ahí donde 
hemos puesto nuestro mayor énfa-
sis, es ahí donde hemos trabajado 
con recursos en materia de seguri-
dad, de vivienda, de equipamiento, 
de transporte, de salud, de cultura, 
de medio ambiente, de agua... qué 
duda cabe".

"Por tanto, hoy es un día muy es-
pecial, es un día en el cual tengo que 
darle las gracias a todas y a todos, 
y espero con muchísima sencillez 
y humildad, estar a la altura de las 
circunstancias", sentenció el Go-
bernador, que buscará otros cuatro 
años en octubre.

Autoridad señaló a 
través de un video 
que el propósito de su 
candidatura por el máximo 
puesto regional es "hacer 
de la región de Valparaíso 
una región que protege, 
una región segura, una 
región que crece, una 
región que cuida, una 
región sustentable y 
sostenible".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/rodrigo-mundaca-oficializa-su-camino-por-la-reeleccion-como-gobernador


https://www.bancoestado.cl/content/bancoestado-public/cl/es/home/campanas-bancoestado---bancoestado-personas/2024/grandes-premios-para-grandes-personas-como-tu--bancoestado.html#/
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Los entretelones de las negociaciones 
que sepultaron a Viñambres y 
catapultaron a Mundaca hacia la 
reelección como Gobernador

nes no se tomen entre cuatro pa-
redes y que la ciudadanía pueda 
tener la opción de elegir a quién 
estime conveniente", dijo en junio 
recién pasado el diputado Nelson 
Venegas, presidente del PS en Val-
paraíso, luego de una reunión so-
cialista en el Congreso donde pro-
clamaron a Mauricio Viñambres.

Sin embargo, las negociacio-
nes con el resto de los partidos del 
oficialismo (más la DC) dijeron 
otra cosa y finalmente Mauricio 
Viñambres fue bajado en su ca-
mino a la Gobernación Regional 
de Valparaíso para privilegiar la 
unidad del sector y competir con el 
independiente Rodrigo Mundaca 
(apoyado por el Frente Amplio) por 
la reelección.

Las conversaciones comenza-
ron temprano en Santiago, des-
de donde se observó el mapa de 
candidatos a nivel nacional para 
poder comenzar a definir estrate-
gias, escuchar los argumentos de 
última hora para respaldar a sus 

C aras largas hay este 
martes entre los mili-
tantes regionales del 
Partido Socialista (PS) 

en Valparaíso; esto, luego del duro 
golpe sufrido este lunes en el marco 
de las negociaciones nacionales de 
las directivas del oficialismo, más 
la DC, con miras a las elecciones 
de alcaldes, concejales, consejeros 
regionales y gobernadores de oc-
tubre.

El candidato escogido para que 
los representara en la Elección a 
Gobernador Regional de Valpa-
raíso fue Mauricio Viñambres, 
a quien levantaron hace algunos 
meses con la férrea intención de 
que estuviera sí o sí en la papeleta 
de octubre, más aún luego de los 
enfrentamientos públicos que tu-
vieron con el actual gobernador 
Rodrigo Mundaca.

Fue en abril de este año cuando 
el Gobernador Regional criticó du-
ramente al Partido Socialista por 
su rol en el Gobierno, diciendo que 
"algunos sólo se mantienen sien-
do oficialistas en tanto siguen 
recibiendo granjerías, y dejan de 
serlo cuando las pierden". Esto 
desató la furia de la tienda, que 
aseguró que no iban a respaldarlo 
en su camino a la reelección porque 
“ha ofendido a los socialistas y la 
militancia".

"Queremos que las definicio-

cartas y hacer lo propio con quienes 
abogaban por la unidad del sector, 
aunque esto significara hacer los 
esfuerzos y bajar candidatos en pro 
de llegar con carta única a la pape-
leta de octubre.

Es aquí donde el Partido Socialis-
ta en Valparaíso tenía todas las de 
perder, pues Rodrigo Mundaca –en 
su rol de independiente, aunque 
apoyado por el Frente Amplio– con-
taba además con el apoyo de un 
sector no menor de la Democra-
cia Cristiana y del Partido por la 
Democracia, por lo que no fue tan 
difícil conseguir su venia para que 
la balanza se inclinara a su favor. 
Así fue como a los negociadores so-
cialistas no les quedo otra que aga-
char el moño, descartar la opción 
levantada desde Valparaíso y tener 
que proclamar al actual Goberna-
dor Regional en su camino a ir por 
la reelección.

El diputado Nelson Venegas, 
presidente del PS en Valparaíso, 
calificó lo sucedido en Santiago 

como una "profunda decepción", 
además de confesar que se sienten 
"pasados a llevar en la región". Por 
otro lado, una fuente de la tienda 
que participó en las negociacio-
nes comentó a Puranoticia.cl que 
"hay una sensación de frustra-
ción, considerando además que 
va otro candidato por otro pacto 
que también es oficialista. Como 
región sentimos que no fuimos 
escuchados".

Y es que a pesar de formar parte 
de la coalición oficialista, el Partido 
Liberal (PL) y la Federación Regio-
nalista Verde Social (FRVS) regis-
traron la lista «Regiones Verdes 
Liberales», que inscribió al actor 
Felipe Ríos como su candidato a la 
Gobernación, situación que no hizo 
más que aumentar el enfado socia-
lista en Valparaíso. Sin embargo, 
conocedores de las negociaciones 
no ven como un mayor problema la 
inclusión del profesional de las ta-
blas, pues estiman que no causará 
mayores daños a Mundaca.

Sebastián Farfán, consejero re-
gional y presidente del Frente Am-
plio en Valparaíso, expresó a Pu-
ranoticia.cl que "la novedad más 
importante es que logramos la 
unidad del arco oficialista en la 
región de Valparaíso. A diferen-
cia de otras regiones, donde por 
ejemplo la DC sí compite, en Val-
paraíso logramos un acuerdo ma-
yoritario. Eso implico que tanto el 
PC como el PS bajaran sus candi-
daturas". 

Y es que efectivamente así fue-
ron las negociaciones, donde en al-
gunas regiones se tuvo que bajar a 
un candidato para privilegiar a uno 
de otra región. Por ejemplo, Mauri-
cio Viñambres (PS) fue bajado en 
favor de Rodrigo Mundaca (Ind.-
FA); pero en la región de Los Ríos 
se bajó al frenteamplista Matías 
Fernández para privilegiar la op-
ción del socialista Luis Cuvertino 
en su camino a la reelección como 
Gobernador.

Algo similar ocurrió en la región 
de Coquimbo, donde el frenteam-
plista Rubén Quezada (quien re-
nunció a la Delegación Presidencial 
para asumir una candidatura a la 
Gobernación) debió bajar su candi-
datura para que la carta del Partido 
Comunista (PC),  Javier Vega, fuera 
el representante del oficialismo en 
las elecciones del 27 de octubre.

"El acuerdo por la Gobernación 
de Valparaíso se cerró en la tarde, 
cuando se despejó en lo nacional, 
y fue principalmente porque to-
dos tuvimos que ceder en algunos 
lados", sentenció a Puranoticia.cl 
una de las partes negociadoras.

Molestia y decepción son los términos que más utilizan 
en el Partido Socialista para describir lo ocurrido 
este lunes, donde finalmente su carta, el ex Alcalde 
de Quilpué, fue bajado a última hora con el propósito 
de privilegiar la unidad del oficialismo de cara a las 
elecciones.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/los-entretelones-de-las-negociaciones-que-sepultaron-a-vinambres-y


SUSCRIBETE AHORA

SUSCRIBETE A 
NUESTRO CANAL

https://www.youtube.com/@puranoticiatv1621
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Partido Popular inscribe a Octavio 
González, uno de los líderes originales 
del Frente Amplio, como candidato a 
Gobernador de Valparaíso

gista, social y popular", temas que 
a su juicio no son abordados por los 
candidatos actuales

"Aceptaron mi independencia 
y decidieron que pudiera levantar 
estos temas que no se levantan en 
campaña y que no tienen que ver 
con disputas del oficialismo ni de 
la derecha, sino que tienen que 
ver con temas excluidos. Hoy hay 
proyectos y programas ecologis-
tas y verdes, pero en la práctica 
no son aplicables en los modelos 
de las gobernaciones o alcaldías, 
entonces son titulares. Entonces 
vamos con propuestas ecologistas, 
verdes, inclusivas y neurodivergen-
tes, que nos parece tremendamen-
te importante visibilizar. Esto no es 
una disputa de los mundos oficia-
listas ni de derecha, sino que es un 
levantamiento de temas que nos 
parecen relevantes", dijo.

Quien trabajara codo a codo con 
figuras como Giorgio Jackson o el 
propio Presidente Gabriel Boric ex-
presó también que desea liderar 
"una Gobernación inclusiva, por-

L uego de años alejado de 
la política, y de regreso 
en su natal Quillota, el ex 
presidente del Partido Hu-

manista (PH) y uno de los primeros 
líderes que tuvo el Frente Amplio 
(FA), Octavio González, decidió 
emprender un nuevo desafío, acep-
tando dar inicio a una candidatura 
por la Gobernación Regional de 
Valparaíso, instancia a la que se 
inscribió ante el Servicio Electoral 
(Servel) como independiente, en 
cupo del Partido Popular.

Quien además fuera ex candida-
to a la Alcaldía de Quillota, coordi-
nador nacional del FA y jefe político 
de la candidatura presidencial de 
Beatriz Sánchez durante el 2017, 
compartió en diálogo con Purano-
ticia.cl sus sensaciones respecto a 
esta nueva etapa en su vida, que 
ahora lo tendrá compitiendo por el 
máximo puesto regional.

En primer lugar cuenta que 
mientras hacía su vida laboral en 
Quillota, desde el sector de Boco 
donde tiene su domicilio, Octavio 
González recibió un ofrecimiento 
del Partido Popular, que incluía a 
los ecologistas, animalistas y a la 
comunidad de niños neurodiver-
gentes, quienes le propusieron li-
derar una "campaña verde, ecolo-

que no sólo los temas ecologistas 
y verdes son abandonados, sino 
que creemos que no hay una co-
municación entre los polos eco-
nómicos, sociales y culturales de 
la región. Hoy hay un abandono 
de la microagricultura, de los temas 
sociales que nos afectan, como la 
delincuencia en la región. Hay te-
mas absolutamente de titulares, 
pero los datos son tremendamente 
duros respecto a la violencia, y esto 
hoy no lo vemos en un proyecto na-
cional ni regional que se esté abor-
dando de forma responsable".

Respecto a la gestión del go-
bernador Rodrigo Mundaca, quien 
buscará la reelección en octubre, 
comentó que "me parece que ha 
hecho un buen intento, pero creo 
que con un intento no alcanza. 
Debemos hacer esfuerzos mu-
cho mayores y debemos ser más 
proactivos que reactivos. Por 
ejemplo con lo de los incendios, que 
fue una catástrofe que sacudió a 
Viña del Mar, Quilpué y Villa Alema-
na. Bueno, ¿qué se está haciendo 

proactivamente para que eso no 
vuelva a ocurrir? Me parecen abso-
lutamente insuficientes las gestio-
nes que se están haciendo a nivel 
de Gobernación".

En cuanto a los candidatos de la 
derecha con los que competirá, Ma-
ría José Hoffmann (Chile Vamos), 
Francesco Venezian (Republicanos) 
y Manuel Millones (Independiente), 
confesó que "me parece que es 
valioso que exista diversidad, in-
clusive en la propia derecha. Creo 
que los tres candidatos represen-
tan a mundo distintos de la dere-
cha y es una disputa que me pare-
ce novedosa, que no la habíamos 
experimentado, y creo que pue-
den enriquecer el debate con una 
mirada distinta, pero valiosa que 
estén puestas sobre la mesa".

Finalmente, acerca de sus atri-
butos y los motivos por los cuales 
la ciudadanía debería votar por él, 
dijo que "ésta es una región ver-
de en su historia, que debe ser 
inclusiva, porque tenemos tantos 
déficit que hoy es el momento de 
empezar a suplir todas las caren-
cias y crear un proyecto unitivo, 
porque yo soy candidato de unidad, 
en ningún caso uno que representa 
sólo a un sector de la política tradi-
cional".

El hombre oriundo de Quillota y ex presidente del Partido 
Humanista (PH) comentó a Puranoticia.cl que desde el 
Partido Popular le propusieron liderar una "campaña 
verde, ecologista, social y popular", y que aceptó, 
manteniendo su independencia partidista.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/partido-popular-inscribe-a-octavio-gonzalez-uno-de-los-lideres


https://www.sencillito.com/inicio?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=sencillito
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ocurrido en la población Valdivia.
"Los campamentos están des-

bordando la ciudad. Hoy día tu-
vimos un problema en una toma 
de terreno, en una toma violenta 
de terreno, en un sector cercano a 
Monte Sinaí, en Miraflores Alto", 
comenzó indicando la carta de Chi-
le Vamos.

Además, expuso que se trata de 
"tomas en zonas de riesgo, que 
se pusieron después del incendio, 
por parte de gente que se está 
aprovechando y... bueno, es insos-
tenible. No podemos seguir con 
tomas de terreno".

Luego aseguró que "es gente 
que viene de otras comunas, que 

vienen de Valparaíso... y tenemos 
a 8 mil familias sin casa en los re-
gistros de subsidio".

Además, Poduje explicó a uno 
de sus seguidores que le preguntó 
por lo vivido en la parte alta de la 
ciudad que "fue tenso, pero aquí 
estamos".

Respecto al video que se le vio 
grabando en forma paralela a la 
funa, dijo que "no subimos el video 
finalmente, pero lo dejamos guar-
dado".

"Fuimos al lugar ante denuncias 
de este mismo sector de Miraflores, 
de una vecina que ha sufrido asal-
tos en un almacen, donde una diri-
genta fue amenazada por gente de 
una plaza que está tomada, donde 
hay una toma nueva, anexa a la po-
blación Valdivia. Fui a ver qué ocu-
rría, pero salieron a encararme, 
me echaron, dije que no me iba y 
no me fui. Después la cosa se cal-
mó y llegó una señora", sentenció 
Poduje.

guró a Iván Poduje que "tenemos la 
ayuda de la alcaldesa Ripamonti".

De esta forma, la carta indepen-
diente le preguntó si "¿eso le da 
autoridad para amenazarme?", 
agregando que "¿por qué tiene 
una olla común en la plaza?".

Junto a indicarle que "no lo es-
toy amenazando", el hombre le 
respondió a la segunda pregunta 
diciéndole que "acá están los jue-
gos".

Tras este tenso momento vivido 
en la parte alta de Viña del Mar –y 
de ser expulsado del lugar en varia-
das ocasiones– Iván Poduje utilizó 
sus redes sociales para, en un vivo 
con sus seguidores, referirse a lo 

E n una nueva visita a la 
Ciudad Jardín, el candida-
to de la oposición para la 
Alcaldía de Viña del Mar, 

Iván Poduje, vivió un tenso mo-
mento con una persona.

Todo se originó tras recibir la 
denuncia de una vecina sobre una 
ola de asaltos en un almacen de la 
población Valdivia, en el sector de 
Miraflores Alto.

Ya en dicho lugar, el candidato 
independiente –pero respaldado 
por la totalidad de los partidos de 
Chile Vamos– fue encarado por un 
individuo, el que le reprochó al ar-
quitecto que fuera a "amenazar la 
olla común, la olla del pueblo...".

"No eres capaz de traer ni un 
fideo. Váyase pa' su casa, donde 
hay plata", le dijo el hombre, mien-
tras lo grababa con su teléfono ce-
lular, acción que el candidato a lide-
rar el Municipio de la Ciudad Jardín 
también replicó con el suyo.

Luego de generarse un intercam-
bio de palabras, el poblador le ase-

"Váyase pa' su casa": Candidato Iván 
Poduje recibió feroz funa en su visita a 
Viña del Mar

El candidato de la oposición para la Alcaldía de la Ciudad 
Jardín visitó la población Valdivia, en Miraflores Alto, tras 
recibir una denuncia por una ola de asaltos en un almacen. 
En el lugar el arquitecto fue increpado por un sujeto que le 
reprochó su presencia.
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Ministra del Interior visitó Los Andes 
e hizo un llamado a denunciar la trata 
de personas: 222 personas han sido 
liberadas este año

En este contexto, la ministra 
Tohá adelantó que en los próximos 
días se dará a conocer una nueva 
etapa del plan de acción, donde 
será fundamental “involucrar acti-
vamente a toda la ciudadanía para 
que entendamos qué es la trata 
de personas, aprendamos a iden-
tificarla, que sepamos orientar a 
las víctimas, que nos atrevamos a 
denunciarla y generemos una red 
alerta para impedir que este delito 
se asiente en nuestro país. Estamos 
a tiempo de hacerlo”.

“Hoy en día, con el trabajo que 
se realiza a través de las policías 
y la Mesa Intersectorial, logramos 
identificar muchos casos de trata 
y liberar a muchas personas que 
son víctimas. Sólo el día de hoy, 20 
personas en la región de Tarapa-
cá quedaron liberadas de la con-
dición de víctimas de trata en que 
estaban y durante el transcurso 
del año 2024 llevamos 222 per-
sonas liberadas de su situación 
de trata de personas”, confirmó la 
Vicepresidenta.

De igual forma, la secretaria de 
Estado anunció que se distribuirá 
en los pasos fronterizos del país 
material informativo con los ca-
nales oficiales para denunciar 
este delito, así como las redes de 
apoyo con las que cuentan las víc-
timas.

Por su parte, la ministra de la 
Mujer y Equidad de Género, Antonia 
Orellana, señaló que “en materia 
de trata de personas, desde el año 
2022 hemos estado delineando 
una nueva estrategia, lo que se 

D esde el Complejo Fron-
terizo Los Libertadores, 
en la comuna de Los 
Andes, la Vicepresidenta 

de la República, Carolina Tohá, hizo 
un llamado a denunciar la trata 
de personas, en el marco del Día 
Internacional que busca generar 
conciencia frente a este delito que 
afecta principalmente a mujeres, 
niños y niñas.

En plena cordillera, la Ministra 
del Interior señaló que “una tarea 
fundamental que se hace en las 
fronteras -y se hace también den-
tro del territorio y se hace también 
al controlar la migración irregular- 
es vigilar la trata de personas. La 
trata de personas es, ni más ni 
menos, que esclavitud moderna. 
Personas que son traídas a nuestro 
territorio para ser utilizadas con 
fines laborales o sexuales, secues-
trando su identidad y su posibilidad 
de insertarse en la sociedad”.

Cabe recordar que el Ministerio 
del Interior y Seguridad Pública 
lidera la Mesa Intersectorial con-
tra la Trata de Personas (MITP), 
comisión asesora de carácter per-
manente encargada de coordinar 
el Plan de Acción Nacional contra la 
Trata de Personas con acciones en 
prevención, protección de víctimas, 
sanción y cooperación internacio-
nal contra este delito. Esta instan-
cia está compuesta por 22 institu-
ciones del Estado, Sociedad Civil y 
Organismos Internacionales y es 
la encargada de ejecutar el Plan de 
Acción Nacional contra la Trata de 
Personas.

suma a lo ya avanzado en la últi-
ma década. Esto tiene que ver, prin-
cipalmente, con adaptarnos a un 
nuevo fenómeno, lo que ha reque-
rido la modernización de todas las 
instituciones y el establecimiento 
de medidas contra el crimen orga-
nizado”.

En este sentido, destacó la adap-
tación de SernamEG, que atiende 
a más de 120.000 mujeres al año, 
para “saber detectar y acoger a las 
víctimas de trata, para que adhie-
ran al proceso de persecución penal 
y no caigan nuevamente en estas 
redes”.

Por su parte, la ministra de Desa-
rrollo Social y Familia, Javiera Toro, 
resaltó que "el llamado es identifi-
car si uno tiene una sospecha de 
que pudiera haber una persona, 
un niño o niña víctima de trata de 
personas víctimas de explotación 
sexual comercial, víctima de otros 
delitos que están asociados como 
la explotación laboral, como la 

adopción ilegal, poder levantar 
esas alertas, poder hacer las de-
nuncias”.

ALGUNAS CIFRAS
- Entre enero y diciembre de 

2023, ingresaron 54 personas al 
Protocolo Intersectorial de Trata 
de Personas, todas ellas como víc-
timas directas de este delito. Este 
protocolo es aplicado a víctimas 
sobrevivientes del delito de trata 
de personas, implementado por el 
Programa de Apoyo a Víctimas de 
la Subsecretaría de Prevención del 
Delito.

- El 80% corresponde a mujeres 
y el 20% restante a hombres.

- El 80% corresponde a víctimas 
de trata internacional y el 20% a 
trata interna.

- La activación de casos de víc-
timas ingresadas al Protocolo tuvo 
origen principalmente en la Región 
Metropolitana (26%), seguido de la 
Región de Antofagasta (22%).

- El 43% de las víctimas ingre-
sadas al protocolo está en el tramo 
etario 18 a 29 años.

- De acuerdo con su nacionali-
dad, ingresaron al Protocolo princi-
palmente víctimas de nacionalidad 
venezolana (43%) -manteniendo 
una tendencia desde 2020- segui-
do de víctimas de nacionalidad co-
lombiana (26%) y boliviana (13%).

- El 59% de los ingresados a di-
cho protocolo señaló que sufrió 
explotación sexual y el 35% debió 
realizar trabajos o servicios forza-
dos.

Desde el Complejo 
Fronterizo Los 
Libertadores, Carolina 
Tohá señaló que “una 
tarea fundamental que se 
hace en las fronteras -y 
se hace también dentro 
del territorio y se hace 
también al controlar 
la migración irregular- 
es vigilar la trata de 
personas".
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pues ha generado gran alarma en 
los vecinos y vecinas. Recordemos 
que se han producido distintas eva-
cuaciones en escuelas de nuestra 
comuna, incluido el sector rural, y 
hasta la fecha no tenemos certeza 
de cuál es el origen de este proble-
ma", planteó la jefa comunal.

"Hacemos un llamado a las 
autoridades regionales, a la Dele-
gada Presidencial Regional, para 
que pueda generar mayor celeri-
dad y continuidad de la investi-
gación y en el proceso que se está 
llevando hacia adelante", indicó 

Melipillán.
En esa línea –agregó la Alcalde-

sa– "solicitamos un monitoreo que 
sea contínuo y, si bien, sabemos 
que se ha establecido una mesa 
técnica y que durante los distintos 
días se han realizado Cogrid para 
coordinar a las autoridades, cree-
mos que es necesario ir más allá y 
generar una coordinación mucho 
más estrecha con las autorida-
des pertinentes y poder agilizar 
la obtención de los resultados en 
esta materia".

L a alcaldesa de Quilpué, 
Valeria Melipillán, solicitó 
a la delegada presidencial 
regional de Valparaíso, So-

fía González, la realización de un 
monitoreo constante en la comu-
na, que permita conocer el origen 
de las emanaciones registradas 
durante las últimas semanas y que 
han causado preocupación en la 
comunidad.

"Creemos que esta situación de 
emanaciones de gas tienen que 
ser asumidas como una situa-
ción de seguridad y salud pública, 

Alcaldesa de Quilpué emplaza a la 
Delegada Presidencial para que 
ordene un monitoreo constante tras 
emanaciones de los últimos días

"Hacemos un llamado 
a las autoridades 
regionales, a la 
Delegada Presidencial 
Regional, para que 
pueda generar mayor 
celeridad y continuidad 
de la investigación y en 
el proceso que se está 
llevando hacia adelante", 
indicó la alcaldesa Valeria 
Melipillán este martes.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alcaldesa-de-quilpue-emplaza-a-la-delegada-presidencial-para-que-ordene


Ofician a la Superintendencia de 
Medio Ambiente, la Seremi de Salud 
de Valparaíso y al municipio por olores 
extraños en Quilpué

Quilpué.
 Los vecinos de la comuna han 

visto sus rutinas diarias afecta-
das y, en distintos casos, han ne-
cesitado atención médica debido 

P or segunda semana con-
secutiva, recintos educa-
cionales de la comuna 
de Quilpué han debido 

ser evacuados, esto luego de que 
se detectara un “olor desconocido” 
en el ambiente.

A raíz de esta situación, el di-
putado Andrés Celis ofició a la 
Superintendencia de Medio Am-
biente, la Secretaría Regional Mi-
nisterial de Salud de Valparaíso, 
la Municipalidad de Quilpué y la 
Superintendencia de Servicios 
Sanitarios, solicitando interven-
ción inmediata y una investigación 
exhaustiva debido a la emergencia 
provocada por olores aparen-
temente de gas en la comuna de 

a los fuertes olores. Ante esta si-
tuación, el diputado Andrés Celis 
expresó su preocupación, asegu-
rando que "es imperativo que las 
autoridades tomen medidas in-
mediatas para identificar la fuen-
te de estos olores y brindar una 
solución a los vecinos afectados. 
No podemos permitir que la sa-
lud y bienestar de la comunidad 
sigan en riesgo". 

La situación se agravó el 29 de 
julio cuando se evacuó un colegio 
en Quilpué debido a la intensa 
presencia de un olor desconocido 
en la zona. Este incidente subraya 
la urgencia de la intervención soli-
citada por el diputado Celis, ya que 
la salud y seguridad de los estu-

diantes y residentes están en riesgo. 
Las autoridades locales han sido 
instadas a actuar con prontitud 
para investigar la fuente del olor 
y asegurar que no se repitan estos 
eventos que ponen en peligro a la 
comunidad. 

En ese sentido, diputado Celis 
destacó la gravedad del asunto, 
afirmando que "la evacuación del 
colegio es una señal clara de que 
la situación ha alcanzado niveles 
críticos. Exijo que las autoridades 
tomen acciones concretas y rápi-
das para resolver este problema, 
proteger a los ciudadanos y evi-
tar futuros incidentes que puedan 
poner en riesgo la salud pública".

El diputado Andrés 
Celis hizo un llamado a 
realizar una intervención 
inmediata y una 
investigación exhaustiva, 
esto debido a la 
emergencia provocada 
por olores aparentemente 
de gas que se han 
presentado hace ya más 
de dos semanas en la 
comuna.
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realizada en medio de un control 
vehicular a eso de las 5:30 horas, 
donde se detectó fuerte olor simi-
lar a marihuana en un automóvil 
gris.

Tras ser percibido este olor, per-

Dos sujetos fueron detenidos la 
madrugada de este martes 30 de 
julio por parte de Carabineros de la 
comuna de Putaendo, por el delito 
de tráfico de drogas.

Esto, a raíz de una fiscalización 

dose que se trataba de sustancias 
ilícitas, motivo por el cual se tomó 
detenidos a los dos ocupantes.

Se trata de dos hombres, de 34 
y 36 años, de nacionalidad chile-
na ambos.

Cabe hacer presente que ambos 
presentan reiteraciones policiales 
por los delitos de tráfico de drogas, 
desórdenes públicos, amenazas a 
Carabineros de servicio, conduc-
ción en estado de ebriedad, entre 
otros ilícitos que dio cuenta la poli-
cía. 

Los dos sujetos fueron puestos 
a disposición del Ministerio Pu-
blico, a la espera de su  respectivo 
control de detención con posterior 
formalización de cargos.

viada, Hugo Reyes, indicó que “la 
investigación está agarrando 
fuerza“.

La Brigada de Homicidios de la 
Policía de Investigaciones de Val-
paraíso confirmó el inicio de inda-
gaciones por la desaparición de 
Rosa Lira Saldías.

A la mujer de 53 años de Peña-
blanca (Villa Alemana) se le per-
dió el rastro hace más de un mes, 
mientras se devolvía desde su 
trabajo en Valparaíso.

El jefe de la Brigada de Homici-
dios, Flavio Espinoza, informó que 
"se estampó una denuncia por pre-
sunta desgracia en favor de una 
mujer chilena de 53 años de edad, 
de quién no se tenía antecedentes 
desde mediados del mes de junio 
del presente año".

Luego agregó que "los detecti-
ves de la Brigada de Investigación 
Criminal Villa Alemana efectuaron 
las primeras diligencias y es por 
ello que efectúan en este momen-
to todo el análisis de dichos ante-

cedentes y solicitarán en cojunto 
con el Ministerio Público la parte 
técnica para poder continuar con 

las diligencias y lograr ubicar a la 
persona desaparecida".

A su vez, el hijo de la mujer extra-

PDI inicia investigación para dar con el paradero 
de mujer desaparecida hace más de un mes en 
Valparaíso

Dos sujetos fueron detenidos por transportar 1,7 kilos de 
marihuana en Putaendo

sonal policial descubre una mo-
chila que contenía 1,77 kilos de 
cannabis sativa en los asientos 
traseros del vehículo.

La droga fue sometida a pericias 
del OS7 de Carabineros, confirmán-

A Rosa Lira Saldías de 
53 años se le perdió 
el rastro tras salir del 
trabajo rumbo a su casa 
en Villa Alemana.

Tras un control vehicular, 
Carabineros descubre 
una mochila con 1,77 
kilos de cannabis sativa 
en los asientos traseros 
del vehículo, por lo que 
procedió a detener a los 
ocupantes.
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Editorial

S i la idea al sacar a Mau-
ricio Viñambres y al 
Partido Comunista de 
la papeleta era lograr 

asegurarse que Rodrigo Mundaca 
pudiera ganar en primera vuelta 
su próxima elección a Goberna-
dor, todo parece indicar que no se 
lograría. Con la llegada del actor 
Felipe Ríos y de Octavio González 
la izquierda igual entró comple-
tamente dividida y los esfuerzos 
del sector por la unidad quedaron 
como un saludo a la bandera.

Así tenemos seis nombres en la 
papeleta inicial, María José Ho-
ffmann, Francesco Venezian y 
Manuel Millones por un lado y 
los tres caballeros de la centro iz-
quierda por el otro.

El padrón completo de la región 
que sufragará con voto obligatorio 
deberá estar por sobre el 1.600.000 
y por ende para ganar en primera 
vuelta, asumiendo que votará entre 
un 60 y 70% del padrón aproxima-
do se necesitarían al menos 640 
mil sufragios, muy lejanos de los 
casi 300 mil que sacó Mundaca la 
vez pasada.

En la elección a Gobernador Re-
gional, a diferencia de los alcaldes, 
por ejemplo, se requiere obtener al 
menos el 40% de los votos en pri-
mera vuelta para ganar, en caso 
contrario las dos primeras fuerzas 
pasarían a una segunda ronda.

Entonces, el primer análisis 
que hacemos es que debería pa-
sar uno de cada lado, asumiendo 

verlo al lado de la ex secretaria de 
la UDI, de hecho, ya se habla que ya 
cerró su apoyo a la carta republica-
na para la gobernación.

Por otra parte, Francesco Ve-
nezian parece tener un techo com-
plejo de romper si de la marca Re-
publicanos se trata. No más allá de 
un 15%, pese a su excelente discur-
so. Si logra, en forma paralela, dar 
a conocer lo que piensa y quiere 
de la región junto con aumentar 
su nivel de conocimiento podría 
ser una buena sorpresa.

Hemos dejado al último a Manuel 
Millones, quien va por su revancha. 
Él ya fue candidato la vez pasada, 
elección en la que hizo un trabajo 
que no le rindió frutos. Pero... hoy la 
dispersión tanto de la izquierda o 
derecha le ayudan. Inclusive la ba-
jada de Viñambres lo ayuda. Si se 
trata de una alineación astral, los 
hechos políticos sólo han ayuda-
do a Millones de cara a la prime-
ra vuelta. Hasta el Caso Macaya 
ayuda a Manuel Millones. ¿Qué 
pasaría si llegara a segunda vuel-
ta? Lo cierto que sería una verda-
dera hazaña. Si ocurre, ¿dejará de 
lado a Chile Vamos, como lo hicie-

¿Escenario abierto para 
la Gobernación Regional 
de Valparaíso o sentido 
común ya definido?

que uno será de la centro derecha 
y otro de la izquierda.

El primero debería ser Rodrigo 
Mundaca, pues pese a que se des-
conoce la performance electoral 
que podría tener el actor Felipe 
Ríos, lo cierto es que ya partió 
mal. A sólo horas de la inscripción 
negó a este medio que era candi-
dato, luego se supo que se subió 
medio obligado, quizás por qué 
compromisos... Lo mismo con Oc-
tavio González, cuya premisa sería 
intentar “hacer el mejor papel”, en-
tendiendo que el hombre de Moda-
tima corre con ventaja.

Por el lado de la derecha lo que 
primero se ve es que María José 
Hoffmann podría ser quien gane. 
Además de ser la única mujer en 
carrera, su currículum electoral en 
la región la define como una carta 
ganadora, no obstante el escenario 
actual puede no estar reflejando 
aquello. La “Pepa”, como es co-
nocida, no tiene por ejemplo con 
quién apoyarse en Valparaíso, 
pues ya el candidato del sector 
Leonardo Contreras le dio el apo-
yo a Manuel Millones y Rafael 
González claramente estará con 
Venezian de Republicanos.

En Viña, por su lado, pese a 
que “Pepa” habría ido a buscar a 
Poduje, por su afán de “autosufi-
ciencia” y de alejarse lo que más 
pueda de la marca UDI sería muy 
complejo que el arquitecto la apo-
ye fielmente. Qué hablar de los RN 
Luis Pardo y compañía... Raro sería 

ron con él varias veces, o tomará 
una postura de unidad y sumará 
a toda la derecha?

Por ahora no es novedad que a 
sólo un día de haberse inscrito los 
candidatos el sentido común dice 
que Mundaca y Hoffmann deberían 
pasar a segunda vuelta y que nadie 
sería capaz de ganar en primera.

Pero en esta región pasan co-
sas raras, como que Andrea Moli-
na, pese a ser tercera no fue elec-
ta senadora, que los perdedores 
del pacto no apoyen al candidato 
que deben apoyar, que un descono-
cido Francisco Chahuán le gane a 
un potente Joaquín Lavin o que in-
cluso un Sebastián Piñera se bajara 
de una senatorial.

Es una región hermosa, pu-
jante, pero también extraña po-
líticamente hablando. Bajaron a 
Viñambres y subieron a un actor, 
con todo respeto en la izquierda, 
y en la derecha capaz que el candi-
dato por descarte que una vez fue 
se transforme en el nuevo eslabón 
de unidad… bueno, quizás es dema-
siado utópico, el votante definirá si 
esto es un escenario abierto o bien 
todo será sentido común.
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jador Gazmuri desde la embajada 
en Caracas traerá consecuencias, 
sobre todo en materia de migra-
ción.

En ese sentido dijo que se ha 
generado un escenario “complejo”, 
por lo que “vamos a insistir en to-
dos los mecanismos que tengamos 
para poder dar respuesta a esa po-
blación, como también al desafío y 
la necesidad de continuar con los 
procesos de expulsión por delito o 
por ingreso irregular”.

“Tenemos dos tareas: respon-

der a los intereses que tienen los 
extranjeros en nuestro país, junto 
con nuestros compatriotas y la ne-
cesidad de seguir con el proceso 
de expulsión”, insistió la ministra 
vocera.

Además explicó que para ges-
tionar las expulsiones se necesita 
“coordinación y colaboración de 
los países vecinos. Si no, no se 
puede ejecutar”, advirtió.

“Se pueden decretar en Chile, 
pero el materializarlas, es decir, 
que hagamos que se trasladen a 
sus países de origen, es algo que 
requiere coordinación y por lo tanto 
es problemático lo que ha hecho 
el gobierno venezolano respecto 
a sus cuerpos diplomáticos como 
a nuestra propia representación 
en Venezuela”, detalló.

mática con todos los países veci-
nos, “incluso con Venezuela, porque 
entendemos la importancia de esas 
relaciones para los avances, los de-
safíos que tienen nuestros pueblos. 
No es por un tema de amistad, ni 
cercanía con los gobiernos, la di-
plomacia no está determinada 
por eso”.

Destacó además que la relación 
con países, aunque existan diferen-
cias, es necesario “justamente para 
resolver temas críticos”, en ese sen-
tido advirtió que la salida del emba-

L a ministra de la Secreta-
ría General de Gobierno, 
Camila Vallejo (PC), puso 
una voz de alerta respecto 

a las consecuencias que tendrá so-
bre las expulsiones de ciudadanos 
venezolanos desde Chile, la deci-
sión del gobierno de Nicolás Madu-
ro que ordenó la salida del cuerpo 
diplomático chileno de Caracas.

La expulsión del embajador chi-
leno responde a la decisión del Pre-
sidente Gabriel Boric de no reco-
nocer la proclamación del actual 
mandatario, mientras no existan 
resultados verificables de la vota-
ción.

En entrevista con radio Paulina, 
Vallejo dijo que es una decisión 
“impresentable” y afirmó que Chile 
ha mantenido una relación diplo-

Vocera de Gobierno advierte que 
el retiro de Venezuela del cuerpo 
diplomático chileno complejizará las 
expulsiones

La ministra Camila Vallejo explicó que para gestionar las 
expulsiones se necesita “coordinación y colaboración de 
los países vecinos. Si no, no se puede ejecutar”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/vocera-de-gobierno-advierte-que-el-retiro-de-venezuela-del-cuerpo
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Valdivia con Bustos, comuna de 
Providencia, permanece con cus-
todia policial mientras de dece-
nas de ciudadanos venezolanos 
acuden a realizar trámites y se 
encuentran con las puertas cerra-
das.

La noche de este lunes, el em-
bajador de Venezuela en Chile, 
Arévalo Méndez, y el resto de la 
misión diplomática de ese país 
abandonaron Santiago después 
de la decisión del régimen de Ni-
colás Maduro de expulsar a los 
representantes de los Gobiernos 
que no reconocieron los resulta-
dos de las elecciones.

Al abandonar la sede diplomá-
tica en Providencia, el embajador 
señaló escuetamente "muera el 
fascismo" y luego se dirigió al ae-
ropuerto internacional de Santia-
go para abandonar Chile rumbo a 
Caracas, por orden del Gobierno de 
Venezuela.

El lunes en la tarde, el canciller 
Yván Gil informó que “la República 
Bolivariana de Venezuela expre-
sa su más firme rechazo ante las 
injerencistas acciones y decla-
raciones de un grupo de gobier-
nos de derecha, subordinados 
a Washington y comprometidos 
abiertamente con los más sórdidos 
postulados ideológicos del fascis-
mo internacional, tratando reeditar 

el fracasado y derrotado Grupo de 
Lima, que pretenden desconocer los 
resultados electorales de los Comi-
cios Presidenciales efectuados este 
domingo”.

En esta línea, afirmó que “ante 
este nefasto precedente que atenta 
contra nuestra soberanía nacional 
decide retirar todo el personal 
diplomático de las misiones en 
Argentina, Chile, Costa Rica, Perú, 
Panamá, República Dominicana y 
Uruguay, al tiempo, de exigir a es-
tos gobiernos el retiro de manera 
inmediata de sus representantes 
en territorio venezolano”.

“Asimismo, el Gobierno de la 
República Bolivariana de Vene-
zuela se reserva todas las accio-
nes legales y políticas para hacer 
respetar, preservar y defender 
nuestro derecho inalienable a la 
autodeterminación”, añadió en un 
comunicado.

Finalmente, advirtió que en-
frentarán “todas las acciones que 
atenten contra el clima de paz y la 
convivencia que tantos esfuerzos 
han demandado del pueblo vene-
zolano, por lo cual somos contra-
rios a todos los pronunciamientos 
injerencistas y de asedio con los 
que, en forma reiterada, se intenta 
desconocer la voluntad del Pueblo 
Venezolano”.

estaremos contactando perso-
nalmente a los usuarios para en-
trega de su información”, conclu-
yó el mensaje.

La mañana de este martes la 
sede de la embajada en Pedro de 

L a Embajada de Venezue-
la informó la mañana de 
este martes que suspen-
dió indefinidamente to-

dos los trámites, por lo cual las ci-
taciones por pasaportes y retiros 
de ellos, AFP, visas y documentos 
de viajes no serán procesados.

“Los documentos tramitados 
hasta el jueves 25 de julio serán 
enviados mediante envío express 
por la empresa Solvenex”, indicó 
la embajada en su cuenta de X.

“Los pasaportes extranje-
ros consignados en esta sección 
consular para trámites de visa 

Embajada de Venezuela en Chile 
suspende trámites indefinidamente 
tras abandono de misión

Debido a esta dura 
medida, las citaciones 
por pasaportes y retiros 
de ellos, AFP, visas y 
documentos de viajes 
no serán procesados.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/embajada-de-venezuela-en-chile-suspende-tramites-indefinidamente-tras
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/embajada-de-venezuela-en-chile-suspende-tramites-indefinidamente-tras


20Nacional Martes 30 de julio

Presidente Boric afirma que se está 
reevaluando la ubicación de la nueva 
cárcel de alta seguridad de la Región 
Metropolitana

con los requisitos que tenemos 
hoy día para enfrentar el crimen 
organizado, poder evaluarlo. Eso 
es lo que he conversado también 
con la alcaldesa Hassler", señaló en 
Dubai.

E l Presidente Gabriel Bo-
ric anunció que está re-
evaluando la ubicación 
de la nueva cárcel de 

alta seguridad en la Región Me-
tropolitana, tras los reclamos de la 
alcaldesa de Santiago, Irací Hassler, 
y de los vecinos del sector donde se 
ubican los penales de la capital.

"Hay argumentos que son muy 
atendibles en un sentido y en otro, 
yo frente a decisiones de políti-
cas públicas que además tienen 
un efecto de largo plazo, siempre 
estoy disponible a escuchar las 
voces y si eventualmente existe 
otras alternativas que cumplen 

"Acá lo importante es que se 
toman en cuenta todas las consi-
deraciones y los pro y los contra. 
No hay solución perfecta, pero 
yo no tengo problema de orgullo 
en esto, ni dificultades en evaluar 

decisiones, en la medida que sea 
sustentado el argumento y en esa 
línea lo estamos trabajando con 
el ministro Cordero y lo vamos a 
estar trabajando durante todo 
este tiempo", añadió.

"Lo importante acá es que du-
rante nuestro Gobierno vamos a 
aumentar de forma significati-
va los cupos en las cárceles y en 
particular los cupos en cárceles 
de alta seguridad, además lo que 
nosotros hemos señalado es que 
durante nuestro Gobierno se va a 
construir una nueva cárcel de alta 
seguridad", agregó.

"Yo estoy disponible y he estado 
disponible a escuchar argumentos, 
algo estamos conversando con el 
ministro Cordero, pero acá lo im-
portante es tomar decisiones en 
beneficio del país. Acá no hay de-
cisiones perfectas, pero lo impor-
tante es no seguir postergándo-
las, porque justamente porque se 
postergaron por mucho tiempo es 
porque tenemos este problema", 
concluyó.

Los dichos del Mandatario 
llegan tras los reclamos de 
la alcaldesa de Santiago, 
Irací Hassler, y de los 
vecinos del sector donde 
se ubican los penales de la 
capital.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-afirma-que-se-esta-reevaluando-la-ubicacion-de-la-nueva


21NacionalMartes 30 de julio

(37%), y el alcalde de La Florida, Ro-
dolfo Carter (36%).

Luego, figuran los ministros de la 
Segpres, Álvaro Elizalde (29%) y del 
Interior, Carolina Tohá (26%), mien-
tras que el Presidente Gabriel Boric 
aparece con el 25%.

Además, todos con 23% de las 
preferencias, figuran la senadora 
Ximena Rincón (Demócratas), el 
ex candidato presidencial José An-
tonio Kast (Partido Republicano) y 
la vocera de Gobierno, Camila Va-
llejo.

ra política mejor evaluada con un 
47%, seguida por la expresidenta 
Michelle Bachelet con 45% y el al-
calde de Maipú, Tomás Vodanovic, 
con el 40% de las preferencias.

En cuarto lugar aparece el go-
bernador metropolitano Claudio 
Orrego (39%), seguido por el mi-
nistro de Hacienda, Mario Marcel 

L a aprobación al Gobierno 
del Presidente Gabriel 
Boric alcanzó al 27% 
mientras que la desapro-

bación llegó al 61%, según la última 
encuesta CEP realizada entre el 31 
de mayo y el 14 de julio pasado.

No hubo grandes cambios con 
respecto a la medición de septiem-
bre-octubre de 2023, cuando la 
aprobación del mandatario fue 
del 26%.

En materias económica, el 53% 
calificó la situación del país como 
mala o muy mala, mientras el 37% 
opinó que no es ni buena ni mala.

En tanto, la alcaldesa de Provi-
dencia, Evelyn Matthei, es la figu-

Encuesta CEP: Aprobación a gestión 
del Presidente Boric alcanza un 27% y 
rechazo se mantiene en un 61%

No hubo grandes 
cambios con respecto 
a la medición de 
septiembre-octubre 
de 2023, cuando 
la aprobación del 
mandatario fue del 26%.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/encuesta-cep-aprobacion-a-gestion-del-presidente-boric-alcanza-un-27-y
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/encuesta-cep-aprobacion-a-gestion-del-presidente-boric-alcanza-un-27-y
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/encuesta-cep-aprobacion-a-gestion-del-presidente-boric-alcanza-un-27-y
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Corte Suprema iniciará una 
investigación contra ministro Muñoz por 
eventuales filtraciones de fallo a su hija

vista por la Tercera Sala de la Su-
prema, que él preside.

Graciel Muñoz, a su vez, en cono-
cimiento de esta información, ha-
bría solicitado a una ejecutiva de 
Fundamenta la devolución de los 
abonos por dos propiedades, sus-
critas como promesas de compra-
venta. Esta gestión, ocurrida hace 
dos años, habría quedado registra-
da en una conversación y audios de 

L a Comisión de Ética de 
la Corte Suprema abrirá 
una investigación contra 
el ministro Sergio Muñoz, 

acusado de entregar información 
para la compra de inmuebles a su 
hija, Graciel Muñoz, abogada y 
jueza de Garantía.

La investigación a Muñoz, inte-
grante del máximo tribunal, se da 
luego de una denuncia presen-
tada la semana pasada a dicha 
instancia por el abogado Marco 
Antonio Fuentes, representante 
de la Inmobiliaria Fundamenta.

A Sergio Muñoz se le apunta por 
la eventual entrega de informa-
ción privilegiada a su hija respec-
to a una resolución de una causa, 
vinculada a la citada inmobiliaria, 

WhatsApp.
La principal justificación de La 

Comisión de Ética de la Corte Supre-
ma para abrir la indagatoria contra 
el ministro Muñoz apunta a que el 
hecho no está prescrito.

De acuerdo con el documento 
presentado por dicha instancia, se 
afirma que Graciel Muñoz habría 
tenido acceso al acuerdo “res-
pecto de los recursos de casación 

en la forma y fondo que estaban 
sometidos a su conocimiento (de 
Sergio Muñoz, como integrante 
de la sala)”.

Otro antecedente relevante en 
la investigación tiene que ver con la 
opinión que entrega Sergio Muñoz 
al futuro de proyecto inmobiliario, 
el cual estaría paralizado por un 
tiempo indeterminado, “todo lo 
cual conlleva a determinar que la 
información privilegiada con la 
que contaba el ministro Sr. Sergio 
Muñoz fue utilizada para intentar 
que su hija, Graciel Muñoz, obtu-
viera un beneficio económico con 
los dineros invertidos en los di-
versos proyectos de Inmobiliaria 
Fundamenta”, dice el documento.

El abogado que representa a la inmobiliaria 
Fundamenta denunció la semana pasada que Graciel 
Muñoz, hija del ministro, tuvo información privilegiada, 
mientras la empresa mantenía recursos en la Tercera 
Sala que preside su padre.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/corte-suprema-iniciara-una-investigacion-contra-ministro-munoz-por
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que una cosa no tiene nada que 
ver con la otra”, indicó el presiden-
te de la UDI.

“El senador Macaya se equivo-
có en muchas dimensiones, pero 
se pronunció acerca de elementos 
específicos de un juicio. Los políti-
cos, los que somos parte del poder 
legislativo, no podemos comentar 
aspectos del proceso, menos si 
están abiertos y son reservados”, 
reflexionó.

“Nosotros estamos acostumbra-
dos a ver errores gruesos de Gobier-
no, parlamentarios, y aquí nadie 
nunca asume su responsabilidad 
política”, agregó.

Y tras conocerse los resultados 
de las elecciones en Venezuela y 

la postura fijada por el Presidente 
Boric respecto al presunto fraude 
electoral, Guillermo Ramírez indicó 
que “no dudo de las credenciales 
democráticas del Presidente, pero 
la comunicación en particular no 
ha sido del todo contundente que 
habría esperado".

“El Presidente sigue hablando 
acerca de la transparencia, de mos-
trar las actas, y creo que ese tipo de 
lenguaje ayuda al régimen de Nico-
lás Maduro. Estoy seguro que, si no 
fuera porque el PC está al interior 
del Gobierno, las declaraciones 
habrían sido más contundentes”, 
sostuvo.

“Creo que el Presidente tiene 
más prudencia de lo aconsejable 
por el hecho de tener al PC dentro. 
El Gobierno tiene que ser más au-
daz en el sentido de pedir dere-
chamente el reconocimiento de 
una derrota”, finalizó el presidente 
de la UDI.

estamos habilitados moralmente 
para participar del debate público, 
lo consecuente es no buscarnos 
para ningún tipo de reunión, con-
versación, ni nada”, explicó.

“La ministra Vallejo incluso ha 
falseado información histórica di-
ciendo que nosotros como UDI te-
nemos un historial de pedófilos 
y de abusadores sexuales. Eso 
es absolutamente inaceptable”, 
añadió.

“La renuncia del senador Javier 
Macaya tocó una fibra, pero hubo 
una intencionalidad política, parti-
cularmente del Partido Comunista 
que intentó hacer un vínculo entre 
un caso de abuso sexual con un 
partido político en circunstancias 

E l presidente de la Unión 
Demócrata Independiente 
(UDI), Guillermo Ramírez, 
se refirió a las repercusio-

nes del «caso Macaya» y el presun-
to fraude electoral tras las eleccio-
nes presidenciales en Venezuela.

En entrevista con radio Infinita, 
el líder del gremialismo respondió 
a los cuestionamientos formulados 
por el Gobierno, a través de su vo-
cera, y el PC, en relación a la figura 
del expresidente del partido, Javier 
Macaya, cuyo padre fue condenado 
a seis años de prisión por abuso se-
xual de menores.

Frente a esto, Ramírez declaró 
que “la UDI es un partido responsa-
ble, lo ha sido siempre y lo va a se-
guir siendo. Sin embargo, la minis-
tra Vallejo y el PC han tratado de 
invalidar a la UDI moralmente en 
el juego político, y eso no lo vamos 
a aceptar”.

“Vamos a exigir consistencia de 
parte del Gobierno si cree que no 

Ramírez critica a Vallejo y al PC por 
«caso Macaya»: "Han tratado de 
invalidar a la UDI moralmente en el 
juego político"

El presidente del gremialismo sostuvo que la ministra "ha 
falseado información histórica diciendo que nosotros 
como UDI tenemos un historial de pedófilos y de 
abusadores sexuales. Eso es absolutamente inaceptable”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ramirez-critica-a-vallejo-y-al-pc-por-caso-macaya-han-tratado-de


Delincuentes robaron el dinero 
destinado al pago de los sueldos 
de los trabajadores de un mini-
market de la comuna de Maipú.

Los antisociales efectuaron dis-

paros contra el local y escaparon 
con tres millones y medio de pesos 
($3.500.000).

De acuerdo a los antecedentes 
policiales, una banda de ocho su-
jetos a rostro descubierto llegó en 
dos vehículos hasta el minimarket 
ubicado en calle El Rosal e ingre-
só, en principio, con la finalidad 
de robar un vehículo.

24 Nacional

Delincuentes robaron bolso con el sueldo de 
trabajadores de un minimarket en Maipú

Asaltantes secuestraron a chofer de camión en 
Pudahuel, pero no pudieron robar mercadería

El conductor de un camión re-
partidor fue secuestrado por de-
lincuentes que escaparon con la 
máquina por varias comunas de 
la región Metropolitana, pero que 
no pudieron robar la mercadería. 
Finalmente abandonaron a la vícti-
ma y al vehículo.

Los hechos se iniciaron alre-
dedor de la medianoche de este 
martes en la comuna de Pudahuel, 
donde los antisociales que se mo-
vilizaban en dos vehículos, con los 
cuales interceptaron el camión 
cuando se disponía a viajar a Te-
muco con mercadería.

gada Investigadora de Robos de 
la PDI, que acudió al recinto asis-
tencial a interrogar a la víctima y 
realizar peritajes en el vehículo.

Un conductor de una aplicación 
de transportes se encuentra inter-
nado en la exPosta Central tras ser 
herido de bala en una encerrona 
frustrada que se registró la noche 
de este lunes 29 de julio en la comu-
na de Santiago.

El intento de asalto se produjo 
poco antes de la medianoche de 
este martes en el sector de Rondi-
zzoni, cuando la víctima fue abor-
dada por cuatro sujetos armados 
que se movilizaban en un auto-
móvil.

Los delincuentes lo amenaza-
ron con sus armas de fuego para 
obligarlo a entregar su vehículo, 
una SUV de alta gama, pero el con-
ductor hizo una maniobra evasiva, 
por lo cual uno de los antisociales le 
disparó a través del parabrisas.

Uno de los proyectiles impactó 
a la víctima en uno de los costa-
dos de la cabeza, lo que le provocó 

una fractura de cráneo.
El afectado logró conducir has-

ta la exPosta central, donde reci-
bió atención de urgencia y quedó 

en observación.
Por instrucciones de la Fisca-

lía Metropolitana Centro Norte, el 
asalto será indagado por la Bri-

Conductor de aplicación fue herido de bala tras 
encerrona frustrada en Santiago

Delincuentes lo 
amenazaron con pistolas 
para que entregara 
su vehículo, pero el 
conductor hizo una 
maniobra evasiva, 
por lo cual uno de los 
antisociales le disparó por 
el parabrisas.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Banda de ocho sujetos 
llegó en dos autos 
al minimarket con la 
finalidad de robar un 
vehículo. Sin embargo, 
hallaron un bolso que 
mantenía el dinero para el 
pago de los sueldos.

Los delincuentes incluso 
dispararon hacia la máquina 
para intimidar a la víctima, 
la que fue subida a uno de 
los vehículos de la banda y 
abandonada posteriormente 
en Conchalí.

Martes 30 de julio

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/conductor-de-aplicacion-fue-herido-de-bala-tras-encerrona-frustrada-en
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L as estatuas de Hugo Chá-
vez han sido el blanco del 
malestar provocado por 
la decisión del Consejo 

Nacional Electoral de Venezuela de 
declarar ganador de las elecciones 
presidenciales al aspirante a la ree-
lección, Nicolás Maduro.

Este lunes se registraron 187 
protestas en 20 de los 23 estados, 
de acuerdo con la organización Ob-
servatorio Venezolano de Conflic-
tividad Social (OVCS) y en algunas 
de ellas cinco efigies en honor al 
militar, quien gobernó desde 1999 
hasta su muerte en marzo de 2013, 
fueron derribadas por los mani-
festantes.

La represión violenta de las pro-
testas ha dejado varios muertos, 
aunque la información por el mo-
mento es confusa en cuanto al nú-
mero.

Según la ONG Foro Penal, al me-
nos 6 personas habrían perdido 
la vida (1 en Aragua, 1 en Táchira, 
2 en Yaracuy y 2 en Zulia), mientras 
que la organización Encuesta Na-
cional de Hospitales ha registrado 
3 fallecidos, 2 en Maracay y uno en 
Caracas. También hay decenas de 
heridos.

De acuerdo con los reportes 
de los medios locales y lo que se 
aprecia en videos difundidos en 
las redes sociales, las estatuas des-
truidas se encontraban en cinco los 
estados de Aragua, Carabobo, Fal-
cón, Guárico y La Guaira.

Esta no es la primera vez que 
monumentos en honor al desapare-
cido líder de la llamada “Revolución 
bolivariana” han sido destruidos. 
Algo similar ocurrió en 2017 y en 
2019. No obstante, lo llamativo de 
esta ocasión es el número estatuas 
atacadas y el breve lapso de tiempo 
en el que ocurrió.

Sin embargo, hay quienes obser-
van otra diferencia: quiénes prota-
gonizaron los hechos.

“Maduro logró, con su conducta 
y comportamiento antipopular, que 
ese pueblo que tanto amaba a Chá-
vez sea hoy el que derribe sus es-
tatuas y salga a protestar contra 
su supuesta reelección”, afirmó a 
BBC Mundo una exalta funcionaria.

Varias de las regiones donde se 
registraron los ataques contra los 
monumentos eran consideradas 
bastiones electorales del chavismo 
hasta no hace mucho.

Por ejemplo, en el costero estado 

La Guaira, ubicado apenas a 30 ki-
lómetros al norte de Caracas, no ha 
habido un gobernador distinto al 
oficialismo desde 1998, algo similar 
ha ocurrido en Falcón, a unos 445 
kilómetros al noroeste de la capital 
venezolana.

UN ERROR ESTRATÉGICO
Los derribos de las estatuas no 

parecen haber sido ordenadas por 
ningún sector de la oposición, sino 
que fueron resultado de los des-
órdenes en los que degeneraron 
algunas de las manifestaciones 
espontáneas registradas el mismo 
día en el que CNE, organismo con-
trolado por el oficialismo, proclamó 
a Maduro como presidente reelecto.

Sin embargo, hay quienes creen 
que estas acciones son contrapro-
ducentes para los objetivos del 
sector que busca desplazar al 
chavismo del poder.

“Esto tiene un peso simbólico, 
pero no le hace ningún favor a 
los sectores democráticos vene-
zolanos”, afirmó a BBC Mundo la 
analista política Carmen Beatriz 
Fernández.

“Cuando uno ve los datos que 
la oposición sostiene que son los 
verdaderos, pues ves que un 30% 
del electorado votó por Maduro y 
antes seguramente votaron por 
Chávez. Todavía uno de cada tres 
electores es chavista y este tipo 
de acciones podría galvanizar al 
chavismo”, explicó la profesora de 
la Universidad de Navarra (España).

“Las estatuas se deben tumbar 
cuando cambia el régimen no an-
tes”, remató, en clara alusión a lo 
ocurrido en Irak, luego de la inva-
sión estadounidense en 2003; o a lo 
que pasó tras el colapso de la Unión 
Soviética a principios de la década 
de 1990.

CULTO A LA PERSONALIDAD
Los monumentos a Chávez co-

menzaron a levantarse en distin-
tas zonas de la geografía venezo-
lana una vez que éste falleció el 5 
de marzo de 2013, a consecuencia 
del cáncer que se le detectó a me-
diados de 2011.

A las efigies le siguieron el bau-
tizo de escuelas, hospitales, esta-
dios y otras obras públicas. Esto, 
a pesar de que en vida el desapa-
recido líder se había mostrado pú-
blicamente en contra a este tipo de 
acciones.

“Les ruego que mi nombre no 
se lo pongan a nada", exhortó 
Chávez en 3 de agosto de 2008, du-
rante su programa ¡Aló, Presidente!.

"No, no, no. Nada de calle Hugo 
Chávez, nada de puente Hugo Chá-
vez. ¡No, por el amor de Dios, eso 
empava (trae mala suerte). Hay 
que ponerle (a esas estructuras) 
los nombres de los próceres (de la 
Independencia)”, agregó el enton-
ces mandatario venezolano.

Sin embargo, expertos consi-
deran que las palabras del desa-
parecido mandatario no estaban 
en sintonía con sus acciones, pues 
a lo largo de sus casi 14 años en el 
poder incentivó o permitió que se 
levantara un culto a su personali-
dad.

Una de las formas con las que 
exaltó su imagen fue a través de sus 
constantes apariciones en radio y 
televisión.

“Desde que Chávez llegó a (el 
palacio presidencial de) Miraflores 
las cadenas alcanzan un nivel de 
frecuencia inusitada. Se utilizaron 
como una vía expedita para in-
vadir los hogares venezolanos y 
alimentar el culto a la personali-
dad del líder”, escribió el politólogo 
Trino Márquez en un artículo.

En la madrugada del lunes el 
CNE declaró a Maduro ganador de 
las elecciones con 51,2% de los vo-
tos, frente a 44,2% del opositor Ed-
mundo González Urrutia, con 80% 
de las actas escrutadas.

No obstante, González y la líder 
opositora María Corina Machado, 
quien fue electa como precandida-
ta en primarias pero fue inhabili-
tada para postularse, rechazaron 
dichos resultados y aseguraron que 
las actas de los escrutinios que tie-
nen en su poder les permiten ase-
gurar que el opositor se impuso al 
aspirante a la reelección por casi 
30 puntos de ventaja.

Derriban al menos cinco estatuas de 
Hugo Chávez durante las protestas en 
Venezuela

De acuerdo con los 
reportes de los medios 
locales y lo que se aprecia 
en videos difundidos en las 
redes sociales, las estatuas 
destruidas se encontraban 
en cinco los estados de 
Aragua, Carabobo, Falcón, 
Guárico y La Guaira.
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reza el escrito de la formación, que 
anima a Maduro a, como presidente 
"reelegido", dar continuidad al diá-
logo con la oposición para "superar 
los graves problemas" del país.

"Es importante que el presi-

E l Partido de los Trabaja-
dores (PT) de Brasil, del 
presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, ha recono-

cido la victoria de Nicolás Maduro 
en las elecciones venezolanas del 
domingo, a pesar de las denun-
cias por fraude. Sin embargo, el 
mandatario guarda silencio sobre 
un reconocimiento oficial.

"El PT saluda al pueblo venezo-
lano por el proceso electoral que 
se desarrolló el domingo 28 de 
julio de 2024, en un recorrido pa-
cífico, democrático y soberano", 

dente Nicolás Maduro, ahora ree-
legido, continúe el diálogo con la 
oposición para superar los graves 
problemas de Venezuela, causa-
dos en gran medida por sanciones 
ilegales", añade el comunicado ru-

bricado por la Ejecutiva Nacional 
del PT y publicado en su página 
web.

Lula -que en los últimos días an-
tes de la jornada electoral había 
confrontado con Maduro por unas 
declaraciones en las que el líder ve-
nezolano amenazaba con un "baño 
de sangre" si la oposición ganaba 
los comicios- por el momento guar-
da silencio y es uno de los pocos 
líderes regionales que no se ha 
manifestado al respecto de los 
comicios.

Lula -que en los últimos días antes de la jornada electoral 
había confrontado con Maduro por unas declaraciones en las 
que el líder venezolano amenazaba con un "baño de sangre" 
si la oposición ganaba los comicios- es uno de los pocos 
líderes regionales que no se ha manifestado al respecto de los 
recientes comicios en Venezuela.

Lula da Silva guarda silencio ante 
reconocimiento del Partido de los 
Trabajadores de Brasil a victoria de 
Maduro
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Ben Brereton tendrá su revan-
cha en la Premier League de In-
glaterra. Este martes el delantero 
de la Selección chilena fue oficiali-
zado como nuevo fichaje del Sou-
thampton.

Tras descender con el Sheffield 
United, el atacante de la Roja debía 
volver al Villarreal de España, pero 
el Submarino Amarillo no lo tenía 
en sus planes para la siguiente 
temporada, por lo que Los Santos 
compraron el pase del futbolista 
en cerca de nueve millones de dó-
lares y con un contrato por cuatro 
años.

"Nuestro sudamericano en la 
Costa Sur", escribió el conjunto bri-
tánico para confirmar el arribo del 
ariete del combinado nacional.

Además, a través de sus redes 
sociales, "Big Ben" aprovechó la 
ocasión para despedirse del Vi-
llarreal, elenco en el que disputó 
20 partidos.

"Ha sido un honor vestir la 
camiseta amarilla y estoy muy 
agradecido a los aficionados, 
compañeros y el personal por to-
dos los recuerdos creados", sostu-
vo Brereton.

Southampton 
oficializa 
fichaje de un 
Ben Brereton 
que tendrá 
su revancha 
en la Premier 
League

El cuadro británico 
compró al Villarreal 
de España el pase del 
delantero de la Selección 
chilena, quien regresará 
a la máxima categoría 
del fútbol inglés tras 
descender la temporada 
pasada con el Sheffield.

Las ciudades de Valparaíso y 
Viña del Mar fueron preselecciona-
das para ser sede de la Copa Mun-
dial de Fútbol Sub-20 que se reali-
zará en Chile el 2025.

Así lo dio a conocer el Comité 
Organizador Local y la Asociación 
Nacional de Fútbol Profesional 
(ANFP), luego que la FIFA aprobara 
las postulaciones de los estadios 
Elías Figueroa y Sausalito, respec-

tivamente, como escenarios para el 
certamen que se disputará entre el 
sábado 27 de septiembre y el do-
mingo 19 de octubre de 2025.

Cabe recordar que no es prime-
ra vez que ambas comunas reciben 
eventos deportivos de carácter in-
ternacional, puesto que ya fueron 
partícipes de las Copa América de 
1991 y de 2015, como también re-
cibió partidos de los Juegos Pana-
mericanos de 2023. Pero además 
la Ciudad Jardín recibió partidos 
de la Copa del Mundo Sub-17 del 
2015.

El alcalde Jorge Sharp manifestó 
que "es una noticia muy positiva 
porque vuelve a colocar Valpa-
raíso en el concierto mundial del 
deporte. Trabajaremos desde ya 
para preparar la ciudad y recibir a 
las delegaciones, hinchas y turistas 
que nos van a visitar”.

Valparaíso y Viña fueron 
preseleccionadas para ser sede 
del Mundial Sub 20 del 2025

De igual forma, sostuvo que para 
la comuna esta confirmación sig-
nifica “una oportunidad para 
acelerar un conjunto de inversio-
nes que hemos venido trabajan-
do desde hace tiempo. Esperamos 
contar con el apoyo del Gobierno 
Regional y Gobierno Nacional para 
poder ejecutar proyectos que tam-
bién se van a traducir en puestos de 
trabajo para vecinos de la ciudad”.

Por su parte, la alcaldesa Maca-
rena Ripamonti indicó que "esta-
mos muy felices, es una gran noti-
cia para nuestra ciudad. Vamos a 
ser sede de uno de los eventos de-
portivos más importantes a nivel 
internacional y nuestro estadio 
Sausalito será protagonista del 
Mundial de Fútbol Sub 20 Chile 
2025”.

De igual forma, detalló que "de 
los 14 postulantes a nivel nacio-
nal, fuimos reconocidos por tener 
un excelente recinto deportivo 
y una comuna lista y dispuesta 
para albergar a los miles de tu-
ristas y futbolistas que llegan a 
nuestra ciudad. Esto, tras un aná-
lisis detallado y luego de diversas 
inspecciones que realizaron, inclu-
so, los propios equipos de la FIFA”.

Así lo dio a conocer el 
Comité Organizador 
Local y la ANFP, luego 
que la FIFA aprobara 
las postulaciones 
de los estadios Elías 
Figueroa y Sausalito, 
respectivamente.
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cinco anillos, pues en Tokio 2020 
terminó en la séptima plaza y re-
cibió diploma olímpico.

par en los próximos Panamericanos 
y tampoco a pelear por clasificar a 
los Juegos Olímpicos de Los Ange-
les 2026: "El objetivo es ese, no de 
esta manera, no así... Si la ventana 
de clasificación es grande... Soy 
una nadadora que me nivelo para 
arriba".

Consignar que la chilena todavía 
debe competir en los 800 metros, 
prueba que se disputará este sába-
do a las 15:00 horas.

"Vamos a tratar de cambiar un 
poco la cabeza, ajustar lo que ten-
gamos que ajustar de acuerdo al 
tiempo que tengamos", sentenció.

Kristel Köbrich hizo historia en 
los Juegos Olímpicos de París 2024. 
La mejor nadadora chilena de todos 
los tiempos, de 38 años, se convirtió 
en la primera nacional en competir 
en su sexta cita de cinco anillos.

La deportista nacional tuvo este 
martes su estreno en los 1.500 me-
tros de la competencia, aunque no 
logró su mejor actuación y termi-
nó segunda en su heat clasificato-
rio, luego de registrar un tiempo de 
16'27''18, y no consiguió meterse en 
la final donde van las ocho mejores.

Tras la competencia, la nacional 
realizó una autocrítica por su des-
empeño y expresó que "tratamos 
de hacer lo mejor, no fue a la altu-
ra, eso lo tengo súper claro. Vini-
mos súper pocas, esto es lo mejor 
que hay, las 17 mejores del mundo, 
eso lo tengo que valorar. Obvia-
mente, no es wow (lo que hizo) (...) 

Esta marca no estuvo bien".
Sobre el cariño de la gente, sos-

tuvo que "a veces no lo dimensio-
no. Yo cierro las redes y sigo foca-
lizada y entiendo que hay mucho 
cariño".

Por último, Köbrich sorprendió al 
asegurar que no descarta partici-

Macarena Pérez debutó en los 
Juegos Olímpicos de París clasi-
ficando a la final del BMX, por lo 
que luchará por una medalla en la 
cita de los cinco anillos.

La deportista nacional quedó 
en el séptimo lugar en la ronda 
clasificatoria, tras registrar un 
puntaje promedio de 84.24 en sus 
dos presentaciones.

En su primera pasada, obtuvo un 
puntaje de 85.13 que la colocó en 
ese momento en el quinto puesto de 
la tabla general. En tanto, en su se-
gunda pasada recibió un 83.36 que 
le aseguró su lugar en la definición.

Con esto, la chilena logró me-
terse entre las nueve con mejor 
puntuación que avanzaron a la 
final de la prueba del BMX Frees-

tyle.
Pérez volverá a la pista este 

miércoles, a las 07:25 horas chilena, 
cuando dispute la definición de la 

modalidad en la lucha por una me-
dalla olímpica.

Consignar que la chilena ya dis-
putó una final en una cita de los 

Macarena Pérez avanzó a la final del BMX 
Freestyle de los Juegos Olímpicos de 
París

Kristel Köbrich quedó fuera de la final de los 1.500 metros: 
"Esta marca no estuvo bien"

La deportista nacional 
quedó en el séptimo 
lugar en la ronda 
clasificatoria, tras 
registrar un puntaje 
promedio de 84.24 en 
sus dos presentaciones.

La chilena tuvo este 
martes su estreno en 
los 1.500 metros de la 
competencia, aunque no 
logró su mejor actuación y 
terminó segunda en su heat 
clasificatorio.
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confesó que “para mí era tan in-
cómodo”.

La empresaria complementó di-
ciendo que: “Pero para este (apunta 
a Rafael), después de dos años, un 
día lo veo con cara de culo y Felipe 
Vidal me dice que Rafael estaba ex-
traño. Y me dice porque tú entras 
y saludas a todos menos a ella 
(Carola)”.

Sin embargo, Díaz destacó que 
podían realizar el programa pese a 
llevarse mal con De Moras, pero que 
Araneda "se sentía incómodo. Los 
hombres se sentían incómodos. 
Arriba nos decían Carola, Pamela, 
no sé qué”.

Luego de terminar su relación 
con el bailarín Raúl Peralta, la ex 
chica reality Lisandra Silva comu-
nicó que se irá a vivir fuera de Chile 
con sus dos hijos.

Cabe recordar que la pareja 
terminó su relación de cinco años 
durante el mes de abril, aunque en 
aquella ocasión recordaron que sus 
hijos los unirán para toda la vida.

"Nuestros maravillosos hijos 
que nos tendrán unidos como fa-
milia para toda la vida", indicaron 
en aquella oportunidad a través de 
sus redes sociales.

Pero ahora la cubana anunció en 
su cuenta en Instagram que emi-
grará de Chile.

"Mañana es nuestro último do-
mingo en Chile", dijo Silva, acom-
pañando estas palabras con una 
imagen de Noah, su hijo mayor.

"Nos iremos por un tiempo", 
agregó Lisandra Silva, quien se mu-
dará con sus dos hijos hasta la ciu-
dad de Tulum, en México.

Lisandra Silva se 
va de Chile con 
sus dos hijos: 
"Nos iremos por 
un tiempo"

Decisión de la cubana se 
toma a tres meses de haber 
terminado su relación de 
cinco años con el bailarín 
chileno Raúl Peralta, con 
quien tuvo dos hijos.

Rafael Araneda recordó la 
"mala onda" entre Pamela Díaz y 
Carola de Moras durante la época 
del matinal «La Mañana» de Chile-
visión.

La modelo era la animadora del 
espacio con "Rafa", mientras que la 
"Fiera" era panelista.

Esto reflotó en el podcast de la 
familia Araneda-Vacarezza llama-
do «Tenemos que hablar».

“Rafael es muy educado. Los 
hombres son distintos a las minas. 
Estos no se hacen atados por co-
sas”, indicó Pamela.

“Te voy a dar un ejemplo: yo no 
saludaba a la Carola de Moras 

porque me caía pésimo, me cae 
mal todavía. En ese tiempo que 
trabajamos tres años, no quería sa-
ludarla porque ella tampoco quería 
saludarme. Es algo que no sentía-
mos”, agregó.

Luego recordó que “una vez ella 
no me saludó y yo tampoco lo sen-
tí incómodo. No era tema”.

Mientras que el "tío conductor" 

"Para mí era tan incómodo": 
Rafael Araneda recordó la 
"mala onda" entre Pamela 
Díaz y Carola de Moras 
durante matinal

Esto reflotó en el podcast 
de la familia Araneda-
Vacarezza llamado 
«Tenemos que hablar», en 
el que participó la "Fiera".
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me quedo con eso y nada más voy 
a decir”, expuso Aldoney en un es-
cueto mensaje con el que buscaba 
terminar con las especulaciones. 

Cabe mencionar que la pareja, 
quienes vivían juntos tras la salida 
del reality de Chilevisión, habían 
anunciado hace pocas semanas 
que dejarían de compartir hogar. 
“Vivimos juntos, pero ya no va-
mos a vivir juntos”, expuso días 
atrás Skar, a lo que el modelo ex-
puso: “Sí, Merengue se va a vivir 
solita”.

“Cuando uno vive junto, lo que 
pasa es que, te ves en la mañana, te 
ves en la noche, te ves tantas veces 
que no ocupas tiempo de calidad 
con la persona. No te vas a comer 
un helado, no te vas a una cita…”, 
explicó en ese momento la bailari-
na. 

En un capítulo que se extendió 
hasta la 1:30 de la madrugada de 
este martes, «Gran Hermano» de-
finió a su segundo eliminado de la 
casa-estudio ubicada en Argentina.

Se trata de Karina Jerez, quien 
recibió la sorprendente cifra del 
86,3% de los votos, mientras que 
sólo el 13,7% quería que Camila An-
drade fuera la eliminada.

La nueva eliminada del reality de 
Chilevisión pertenecía al equipo 
de los no conocidos, quienes han 
sido el blanco de las críticas en re-
des sociales.

Cabe recordar que la primera 
eliminada del espacio de telerrea-
lidad, Daniela Bravo, también per-
tenecía al grupo de los NN, denomi-
nados como «Mata-Fama».

“Todo pasa por algo, si las per-
sonas afuera decidieron, lo acep-
to”, señaló la modelo de 31 años, 
quien deberá regresar a Santiago 
durante la jornada de este martes.

joven tras recibir la noticia, seña-
lando que no la pilla por sorpresa.

Luego de una ola de rumores 
en redes sociales ante un eventual 
quiebre en la relación de los ex inte-
grantes de “Gran Hermano” Jorge 

Aldoney y Skarleth Labra, el ex-
Mister Mundo Chile decidió alzar 
la voz y terminar así con las espe-
culaciones.

A través de su cuenta de X (ex-
Twitter), el modelo de 28 años con-
firmó los rumores, luego de que los 
seguidores de ambos advirtieran 
que la pareja había dejado de se-
guirse en sus respectivas cuentas 
de Instagram.

“Fue una hermosa historia de 
amor, la mejor que he tenido. Yo 

Jorge Aldoney confirma quiebre con 
Skarleth Labra: “Fue una hermosa historia 
de amor”

Karina, con el 86% de los votos, se convirtió en la segunda 
eliminada de «Gran Hermano»

Ante una ola de rumores luego 
de que la pareja se dejara 
de seguir en redes sociales 
y borraran sus fotografías 
juntos, el exMister Mundo 
Chile decidió romper el 
silencio y confirmar el término 
entre ambos.

La nueva eliminada del reality de 
Chilevisión pertenecía al equipo de 
los no conocidos, quienes han sido 
el blanco de las críticas en redes 
sociales.
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